

Sugieren quitar subsidio al agua, para no despilfarrarla

JOSÉ JUAN RAMÍREZ APARICIO

Juan Rafael Elvira Quesada, titular de la Semarnat, dijo que eliminar el subsidio al pago de agua en zonas donde la población puede pagar el servicio completo, y una multa por despilfarrarla, son indicios para evitar que se desperdicie.

En entrevista, el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) mencionó que estas medidas, luego de ser estudiadas por los gobiernos locales, podrán ser apoyadas por la administración federal.

En el "Foro Acelerando el Mercado de Carbono en México: Impacto de la Presidencia de Obama y la Renegociación del Acuerdo de Kyoto" mencionó que la alerta que se tiene es para el Valle de México, "lo que pasa es que en el norte del país se han venido operando con mucho mayor eficiencia los organismos de operación del agua".

Destacó que en La Paz, Baja California Sur, el precio promedio del metro cúbico del agua es de ocho pesos, mientras que en ciudades como

Villahermosa, Tabasco, el precio es de 10, 20 ó 30 centavos por ese mismo volumen de líquido.

En el norte del país se tiene un promedio de tratamiento de agua de entre 60 y 70 por ciento, mientras que en el sur no llega a 7 por ciento, precisó.

El funcionario federal subrayó que "hoy en lo que nos interesa poner mucho énfasis es en el Valle de México y lo que se requiere es la participación de todas las esferas de gobierno".

Mencionó que ante este periodo de escasez de agua en la zona se plantea junto con el Gobierno del Distrito Federal poder lanzar medidas que sean claras y objetivas para que la administración local determine el alcance legal que estas acciones puedan tener.

Lo anterior, refirió, se debe a tratar de evitar el uso irracional del agua, sobre todo en estos meses de escasez del líquido por la falta de lluvia.

Elvira Quesada agregó que México será el único país en vías de desarrollo que en diciembre de este año entregue a la Organización de las

Naciones Unidas (ONU) la Cuarta Comunicación Nacional, donde se establecen las medidas, acciones y resultados, así como el análisis de la emisión de gases de efecto invernadero en la nación.



MULTA: Que paguen los que tienen.

“ Lo que nos interesa hoy es poner mucho énfasis en el Valle de México y lo que se requiere es la participación de todas la esferas del gobierno.”

JUAN RAFAEL ELVIRA QUESADA, TITULAR DE LA SEMARNAT

